
 

 

证券代码：300498                                                                      证券简称：温氏股份 

温氏食品集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                                                            编号：202124 

投资者关系活动类

别 

特定对象调研        分析师会议 

媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观 

 其他（请文字说明其他活动内容）长江证券秋季小范围线上策略会 

参与单位名称及人

员姓名 

长江证券-姚雪梅；易方达基金-王蕾；大成基金-杨艳林；平安基金-张晓泉；平安资

管-周琳；太平养老-管静圆；中欧瑞博-杨舸；汇安基金-任望宇；万家基金-章恒；国

泰基金-刘波；正心谷资本-毛一凡；长信基金-倪伟；前海开源基金-田维；华夏久盈

资管-桑永亮；中泰证券资管-张君；首创证券-李允；渤海人寿-孙金琦；望正资产-

李楠；新同方投资-杨涛；鹏扬基金-袁亚美；理成资管-林丽芬；云君资产-周彪；永

安期货资管-童诚婧；明河投资-葛天惟；淡泰资本-李涵；上海信托-徐建春；秋晟资

产-杨雪；广汇缘资管-崔承宇；诚旸投资-尹竞超；贵诚信托-肖明亮；尚雅投资-韩红

成；江海自营-刘华；珞珈方圆-吕茜；FMC First Beijing-王昭伦等 35 位机构投资者。 

时间 2021 年 09 月 02 日 

地点 温氏股份总部 20 楼会议室 

上市公司接待人员

姓名 

证券事务部总经理黄聪，投资者关系管理专员史志茹 

投资者关系活动主

要内容介绍 

Q&A 

（一）养猪业务 

1.请问公司明年肉猪出栏量规划是否会有大的调整？ 

答：公司初步规划明年出栏肉猪（含毛猪和鲜品）1800-2000 万头，公司也会综

合考虑未来的行情变化，适度调整出栏计划，但不会大幅度调整。 

2.请问公司当前猪苗生产成本约多少？若仔猪价格低于公司生产成本，公司是否会



 

 

考虑再外购部分仔猪？ 

答：公司猪苗生产成本持续下降，6 月底降至 470 元/头左右，部分优秀的种猪

场低于 350 元/头。公司 5 月份已暂停外购仔猪，公司允许部分产苗量不足的区域分

公司，在市场价格较低的时候，适当补充一些仔猪，但总体数量较小，后续主要以

公司自产猪苗为主。 

3.请问公司储备土地可以支持建设多少产能的肉猪养殖小区？今年通过“公司+现代

养殖小区+农户”模式出栏的商品肉猪数量大概为多少？ 

答：过去两年，公司充分抓住政策机遇，储备了较多土地，可以满足未来几年

的发展规划。 

预计今年通过“公司+现代养殖小区+农户”模式出栏的商品肉猪数量还较少，

主要还是依靠“公司+农户（或家庭农场）”模式。 

4.请问“公司+现代养殖小区+农户”与“公司+农户（或家庭农场）”模式相比，在

管理方面有哪些优势？  

答：“公司+现代养殖小区+农户”模式是公司紧密型“公司+农户（或家庭农场）”

合作模式的升级迭代。两者都是与农户合作，主要在适度规模化养殖、运营管理和

生物安全管理等方面存在明显优势。运营管理方面，养殖小区实行统筹集中管理，

技术标准和管理制度执行力更有保障，管理更为简单，人均效率更高；生物安全管

理方面，人员和物资进出可控，防控风险较小，政策执行效果更好。 

从长远来看，养殖小区建设由公司统一标准，有利于提升工业化、智能化和自

动化水平，提高养殖效率；自营养殖小区有利于摆脱合作农户资源依赖性，把控养

殖资源；公司集中管理，有利于保证食品安全、产品品质和环境保护；据测算，“公

司+现代养殖小区+农户”模式在成本控制上更有优势，平均约节省 75 元/头。同时，

合作农户相当于自己做老板，效率提升带来合作农户绝对收入提高，能够极大提高

合作农户的积极性，发挥主人翁精神。 



 

 

5.请问公司现阶段开发新的合作农户难度大吗？ 

答：养猪业务方面，公司目前新增的有效饲养能力基本上都是采取“公司+现代

养殖小区+农户”模式，只有小部分开发新的合作家庭农场或农户。现在行业处于周

期下行阶段，公司的生产发展模式对农户有较强的吸引力。 

6.公司养鸡转型升级效果明显，请问公司生猪屠宰现状和未来规划如何？ 

答：公司布局生猪屠宰业务，作为延伸产业链上下游的战略发展方向，定位为

“自我经营、自我发展”，在特殊时期为养殖主业配套，未来将按照 82 比例进行布

局。 

公司生猪屠宰加工业务现已组建好专业团队，先后引进多名行业领军人才和拔

尖人才，成立了专业的食品公司，逐步围绕公司养殖优势区域布局屠宰加工项目，

在国内中心城市布局分销中心，以打通产业链上下游，扩展销售渠道。 

公司上半年通过屠宰后以鲜品形态销售的肉猪产品规模较小，约占总出栏量的

5%。产能布局方面，公司现有生猪屠宰产能 150 万头，后续将稳步推进屠宰产能投

入，预计今明两年拟新竣工产能约 400 万头。同时，为提高公司生猪屠宰产能，公

司近期变更了部分可转债募集资金投资项目，增加两个生猪屠宰项目，涉及屠宰产

能达 200 万头。 

7.请问三系杂交配套种猪生产模式与公司之前二元杂生产模式，生产性能有多少差

异？ 

答：公司研究三系杂交配套种猪生产模式已有 10 余年的时间，通过多年的研究、

选育和配套筛选，长白 2*[长白 1*大白 1]的三系杂交配套种猪生产模式，与之前二

元杂生产模式比，具有更好的杂交优势和配套效果，其种猪生产性能更高，生产的

肉猪品质并没有降低；同时三系杂交配套种猪生产模式能够低成本快速生产大量杂

交种母猪。未来，在公司的杂交种猪生产体系中，仍将以“三系杂交配套”作为重

要的杂交种猪生产模式。 



 

 

8.请问公司如何看待下半年猪价？ 

答：从历史数据看，一般下半年猪价高于上半年，主要原因是下半年喜庆节日

较多，属于我国传统的肉类消费旺季。同时，学校陆续开学对肉猪消费也有一定的

提振作用。政策上，近期国家将再次启动猪肉储备收储工作，形成“托市”合力。

但猪价反弹时间以及反弹高度还需结合市场变化情况进一步分析。请投资者注意价

格风险。 

9.过去公司相对比较稳健保守，这也使公司从容度过每轮猪周期，请问在下一轮周

期，公司是否会加快扩张速度？ 

答：古人云：欲速则不达。公司长期发展目标暂时没有变化。公司在未来仍然

会按照既定战略和发展规划，坚持自己的发展节奏，扎实走好经营的每一步。公司

将紧紧围绕“固本强基，稳健致远”的工作主基调，坚持做好有把握的事情，夯实

管理基础，做精做细企业管理。 

10.请问公司如何看待中南 6 省（广东、福建、江西、湖南、广西、海南）全面禁止

非中南区的生猪（种猪、仔猪除外）调入中南区的政策？ 

答：禁止外地生猪调运，对于中南六省非瘟疫情防控、猪价稳定起到较好促进

作用。 

公司在全国布局，重点以属地销售，公司后续将积极配合相关政策做好生产安

排，同时稳步推进屠宰布局，实现从“调猪”到“调肉”转变。 

（二）其他方面 

1.请问公司现有在建工程后续是否正常推进？ 

答：公司从 2020 年四季度开始暂停了新项目立项，2021 年一季度开始暂停新项

目开工，目前公司在建的均为前期已开工尚未竣工和可转债募投项目。待后续行情

变好，再择机启动新产能建设工作。 

2.请问公司目前资金储备能否平稳应对猪价低迷期？ 



 

 

答：目前公司资金储备较为充裕。根据现金压力测试，公司目前处于安全平稳

状态。除了养猪业务以外，公司还有养鸡、养鸭以及投资、动保、乳业、农牧机械

等多项配套和相关业务，均保持良好的发展状态，可以提供较为稳定的经营性现金

流；公司比行业早约半年控制资本开支；4 月份公司发行 92.97 亿元可转债；公司已

通过多种方式储备较多资金，融资渠道丰富，公司已申请未使用的各类融资工具种

类和额度较多；如果后续猪价反弹，也将进一步缓解资金压力。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 09 月 03 日 

 


